

Medien-Schlussbericht

Die Grenzenlos bot in stimmungsvoller Atmosphäre Freizeit- und Reise-Inspiration rund um den Globus

Entspannte Tage am Meer, abenteuerliche Trips in ferne Länder oder sportliche Wanderferien in der Region: Grenzenlos, die Ferienmesse in St.Gallen, lud vom 18. bis 20. Januar 2019 ein, neue Destinationen und Angebote kennenzulernen. 33'000 interessierte Besucher nutzten die Chance, Ferienfeeling zu erleben und lang gehegte Reiseträume wahr werden zu lassen. Noch nie war das Angebot der OCA Ostschweizer Camping- und Freizeit-Ausstellung so reichhaltig und vielfältig.

Das Gastland Kroatien und Sonderschauen zu den Themen Reisefotografie, Wanderlust und Schiffsreisen boten den 33'000 Besuchern eine geballte Ladung an Insider-Tipps und Ideen. Über 300 Vorträge, Shows und Workshops machten den Messebesuch zu einem vielseitigen Erlebnis. Und das Angebot von 372 Ausstellern beeindruckte. «Wir konnten hervorragende Kontakte knüpfen und sind sehr zufrieden mit dem Verlauf der Messe. An der Grenzenlos schätzen wir den guten Besuchermix von jungen Leuten, Familien und älteren Besuchern. Auf grosses Interesse stiessen Reisen in den Oman – das Dubai als Hotspot ablöst», so das Fazit einer sehr zufriedenen Stefanie Sidler, Leiterin Reisebüro Golf & Travel AG.

Kroatien zu Gast

Der Themenbereich «Sonne und Mehr» punktete mit auf die Ostschweizer Besucher zugeschnittenen Angeboten. Die Präsentation des Gastlandes Kroatien überzeugte: Die Hauptstadt Zagreb und die Regionen Istrien, Vukovar und Varaždin überraschten mit ihrer einzigartigen Vielfalt. Besucherinnen und Besucher lernten Traditionen, Kulinarik, Land und Leute kennen und erlebten die sprichwörtliche kroatische Herzlichkeit. Slobodan Mikac, Generalkonsul der Republik Kroatien in Zürich, zeigte sich sehr erfreut: «Kroatien stand im Mittelpunkt der Grenzenlos. Wir konnten unser Land und unsere Kultur einem breiten Publikum präsentieren. Das macht uns stolz. Kroatien hat mehr zu bieten als Strand und Meer. Ich bin überzeugt, dass wir in Zukunft die Quote von Schweizer Touristen in unserem schönen Land steigern werden.»

Eindrückliche Sonderschauen

Die Profis an der Sonderschau «Reisefotografie» überzeugten mit einer tollen Fotoausstellung sowie Tipps für gelungene Aufnahmen. Foto-Neulinge wie auch erfahrene Schnappschuss-Jäger kamen dabei gleichermassen auf ihre Kosten.

Dass Wandern nicht ohne Grund zu den Trendsportarten gehört, zeigten die Aussteller an der sorgfältig gestalteten Sonderschau «Wanderlust». «Faszination Schiffsreisen» geizte nicht mit Ideen zu Reisen an Bord und zu den schönsten Wasserstrassen und liess die Herzen der Schiffsreise-Fans höher schlagen. Kern der Sonderschau war das Forum, wo Profis mit Wissen zum Bordleben, den schönsten Routen und den angesagtesten Destinationen überzeugten.

Ferienfeeling pur

Unter dem Motto «Alpenluft und Sein» präsentierten Spezialisten Angebote für Erholung in den Bergen. Das besondere Highlight: Die Gastregion Schnalstal im Südtirol.

Unter dem Motto «Weltwunder und Neuland» präsentierten die Aussteller an ihren Ständen und in den Ausstellerkinos ferne Länder und attraktive Reisemöglichkeiten. Für kulinarische Höhenflüge sorgte der Themenbereich «Genuss und Lebenslust»: Spezialitäten aus nah und fern liessen niemanden hungrig zurück.

Freizeit-Ideen on top

Dass die Grenzenlos auch für spannende Freizeit-Ideen steht, bewiesen die Bike-Teststrecke, der Skateboard-Workshop, Routen auf dem Boulderblock oder auf dem Kletterturm sowie vielseitige Angebote für Freizeitaktivitäten in der Region. Kinder durften sich im Burton Riglet Park oder auf der Doodah-Minirampe austoben. Das SPORT.TOURISMUS.FORUM vom 18. Januar 2019 zog 150 Vertreter aus der Sport- und Tourismuswirtschaft an.

Erstmaliger Campertreff an der OCA

Von Miniwohnwagen bis zu Luxusreisemobilen: An der 59. Ostschweizer Camping- und Freizeit-Ausstellung stellten 62 Spezialisten ihre Neuheiten und Klassiker vor. Noch nie gestaltete sich der Mix an Marken und Händlern so vielfältig wie in diesem Jahr. Im Forum präsentierten Campingexperten die schönsten Reiserouten und das Neueste zu Equipment und Technik. Der neue Campertreff des Camping- und Caravaning Clubs St.Gallen wurde rege besucht.

Die nächste «Grenzenlos – Treffpunkt für Freizeit und Fernweh» und die 60. OCA finden vom 17. bis 19. Januar 2020 statt.

Weitere Informationen

Genossenschaft Olma Messen St.Gallen
Grenzenlos, Splügenstrasse 12, CH-9008 St.Gallen
Caroline Derungs, Messeleiterin
Telefon +41 71 242 01 55, grenzenlos@olma-messen.ch
www.grenzenlos-sg.ch

St.Gallen, 20. Januar 2019